

## Ministerio de Hacienda avanza en reuniones por Pacto Fiscal y ministro Marcel hace llamado a "conversar" y resolver la discusión tributaria

- *Hoy las autoridades del Ministerio de Hacienda se reunieron con el Partido de la Gente, mientras que ayer y el pasado martes sostuvieron conversaciones con parlamentarios y representantes de Demócratas y los partidos de la coalición de Gobierno, respectivamente. Mañana, en tanto, está agendada una cita con organizaciones sociales y la próxima semana con Renovación Nacional y el Partido Demócrata Cristiano.*
- *"Como dijo el Presidente, estamos golpeando todas las puertas. Hasta el momento hemos tenido una buena respuesta y vamos a seguir trabajando con cada una de estas contrapartes para identificar y recoger la propuesta que ellos tengan", señaló Marcel.*

**Santiago, 15 de junio de 2023.-** Una serie de reuniones han sostenido las autoridades del Ministerio de Hacienda durante los últimos días, en el marco de las conversaciones que está liderando el Gobierno con distintos actores económicos, sociales y políticos para avanzar en un Pacto Fiscal impulsado por el Presidente Gabriel Boric.

En la mañana de hoy, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, junto a la directora de Presupuestos, Javiera Martínez, y el embajador de Chile ante la OCDE y secretario ejecutivo de los Diálogos por un Pacto Tributario (realizados entre marzo y abril pasado), Francisco Saffie, se reunieron en Teatinos 120 con representantes del Partido de la Gente (PDG), representados por los diputados Karen Medina y Rubén Oyarzo, y los asesores Astrid Abarzúa, José Mancilla y Óscar Cáceres.

Posteriormente, la subsecretaria de Hacienda, Heidi Berner, sostuvo una segunda reunión con organizaciones pymes (luego de la primera cita efectuada el pasado viernes), donde se abordaron los principios para un sistema tributario moderno en Chile, uno de los cinco ejes que tendría el Pacto Fiscal. Cabe recordar que los otros pilares de este proceso son identificar y priorizar las necesidades de gasto público; buscar áreas donde se pueda mejorar el desempeño del Estado en el manejo de los recursos; las modificaciones que se harían al proyecto que se discutió y se rechazó en la Cámara de Diputadas y Diputados; medidas en pro del crecimiento y establecer mecanismos de seguimiento y evaluación del pacto fiscal.

A esta última convocatoria asistieron los representantes de la Confederación Nacional Gremial de Dueños de Camiones, Roberto González; de Unapyme, Lautaro Videla; de Conupia, Humberto Solar; de Asexma, Ana Ramírez; de la Multigremial Nacional de Emprendedores, Soledad Recabarren; de Asech, Jorge Welch; de Fedetur, Helen Kouyoumdjian; de Chilesertur, Katherine Vilches; y de la Confederación Nacional de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa, Verónica Contreras.

Ayer, en tanto, se desarrolló una reunión ampliada en Cerro Castillo, Viña del Mar, con parlamentarios y representantes de partidos de la coalición de Gobierno; mientras que el martes 13 de junio el ministro Marcel se reunió en el Congreso con los senadores Ximena Rincón y Matías Walker, y los diputados Jorge Saffirio, Miguel Ángel Calisto, Joanna Pérez, Erika Olivera del Partido Demócratas. Estas reuniones se suman a las



sostenidas la semana pasada con la directiva de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) y con 14 organizaciones de micro, pequeñas y medianas empresas.

"Como dijo el Presidente, estamos golpeando todas las puertas. Hasta el momento hemos tenido una buena respuesta y vamos a seguir trabajando con cada una de estas contrapartes para identificar y recoger la propuesta que ellos tengan, contrastarla con la de otros actores y, sobre la base de eso, buscar todos los puntos en común que podamos identificar e ir dando forma a este Pacto Fiscal al cual nos ha invitado el Presidente" señaló la autoridad tras la reunión con el PDG.

En la ocasión, el ministro reafirmó los seis ejes que busca el Pacto Fiscal e hizo un llamado a los distintos sectores a avanzar y lograr resolver la discusión tributaria como, por ejemplo, se hizo recientemente con el proyecto de Royalty Minero. "Los pactos se construyen conversando y no a través de declaraciones. Creo que todo el mundo entiende que es necesario conversar y buscar entendimiento en un tema tan importante como el tema fiscal, porque debemos tener claro que si los temas fiscales no los dejamos bien resueltos ahora no van a desaparecer. Va a seguir dando vuelta y va a seguir generando incertidumbre", añadió el ministro.

Mañana viernes 16 de junio están invitados representantes de diversas organizaciones sociales: Hogar de Cristo; Fundación DKMS, Fundación Las Rosas, Teletón, Fundación Superación de la Pobreza, Asociación de Demencia Frontotemporal, Fundación Pro Bono, Good Neighbors Chile, Fundación Eres, Fundación Descúbreme, Fundación Infancia Primero, Comunidad de Organizaciones Solidarias, ChileMujeres y ComunidadMujer. Mientras que el lunes y martes de la próxima semana está contemplado tener conversaciones con Renovación Nacional (RN) y el Partido Demócrata Cristiano (DC), respectivamente.

